

Martin-Endje, Guinea: "Aprendí de san Josemaría a ser cristiano en medio del mundo"

Martin-Endje Ngonde Maguga, nació en Bomudi (Guinea Ecuatorial) tiene 81 años. Está casado con Naty Oma Bokamba y tienen tres hijos. Estuvo en varias ocasiones con san Josemaría, una de ellas en abril de 1969 donde tuvo la oportunidad de conversar con él en Roma ante estudiantes de todo el mundo: "Aprendí de san

Josemaría a ser cristiano en medio del mundo".

17/06/2014

Martin-Endje Ngonde Maguga, nació en Bomudi (Guinea Ecuatorial) tiene 81 años. Está casado con Naty Oma Bokamba y tienen tres hijos. Estuvo en varias ocasiones con san Josemaría, una de ellas en abril de 1969 donde tuvo la oportunidad de conversar con él en Roma ante estudiantes de todo el mundo: "Aprendí de san Josemaría a ser cristiano en medio del mundo".

¿Qué sentido tiene para ti la vida?

La vida si no tuviese como fin dar gloria a Dios, carecería de sentido.

¿Por qué te parece que vale la pena vivir?

Para dar gloria a Dios y disfrutar de nuestro Padre Dios.

¿Qué te ayuda cuando pasas por algún momento bajo o te encuentras con una dificultad, un dolor que no esperabas?

Me ayuda mucho el saberme hijo de Dios. Por esto, lo bueno es siempre bienvenido y lo malo también porque todo es para bien.

¿Qué significa para ti ser cristiano?

Para mi, un cristiano es toda persona que desde que se levanta hasta que se acuesta todo lo relaciona con Nuestro Señor Jesucristo y, a través de Él, con nuestro Padre Dios.

¿Y ser cristiano en medio del mundo?

Yo soy cristiano en medio del mundo porque escuché la llamada universal

a la santidad proclamada por san Josemaría y que el Concilio Vaticano II nos aconsejó a todas las personas.

¿Haces algo para que el mundo sea mejor?

Contribuyo con mi granito de arena entre mis amigos, compañeros y familiares: porque ¡vale la pena! sino lo hicieramos, habríamos perdido el tiempo.

¿Cómo explicas a un amigo quién es Dios para ti?

Un Padre que me ama, que me quiere, que está pendiente de mí.

¿Vas a ir a la Misa que tendrá lugar en torno al 26 de junio, para celebrar la fiesta de san Josemaría? ¿dónde irás?

El día 26 de junio iré a la Misa que se celebrará en la fiesta de san

Josemaría en el Oratorio de Santa María de Bonaigua, en Barcelona.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-co/article/martin-endje-
guinea-testimonio-sobre-el-fundador-
del-opus-dei/](https://opusdei.org/es-co/article/martin-endjeguinea-testimonio-sobre-el-fundador-del-opus-dei/) (08/02/2026)